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Форум Под таким девизом прошел 27 марта республиканский студенчес
кий форум в стенах нашего университета. Белорусское студенчес
тво представляла молодежь из разных регионов страны и учебных 

заведений. Более 350 человек приняли участие в дискуссии о том, как в дальнейшем раз
виваться высшей школе, как формировать у молодежи здоровый образ жизни и патрио
тическое отношение к государству.

Строим будущее вместе
В преамбуле к откровенному раз

говору на столь масштабном уровне 
заместитель министра образования 
Т.Н.Ковалева сказала, насколько 
им, представителям министерства, 
интересны и полезны практические 
инициативы студентов, обмен мне
ниями и конкретные замечания об 
улучшении системы высшего об
разования в стране. Министерство 
предполагает создание своеобраз
ного банка идей студенчества, а за
тем совместный поиск решения этих 
проблем.

И другие выступающ ие на фо
руме -  первый секретарь ЦК ОО 
«БРСМ» Л.Л.Ковалев (тема докла
да «Деятельность общественного 
объединения по реализации госу
дарственной политики в вузах»), 
за м. председателя ЦК Белорусских 
профсоюзов работников образова
ния и науки Р.И.Дабиро («Студен
чество и социальное партнерство»), 
председатель республиканского сту
денческого Совета, депутат Пала
ты представителей Национального 
собрания РБ А.В.Шатько («Разви
тие молодежного движения в сов
ременных условиях») говорили об 
активизации жизненной позиции мо
лодежи, защите прав студенчества,

вопросах трудоустройства, дальней
шем развитии высшего образования 
в республике.

Интересны были и выступления 
самих студентов. Так председа
тель совета мо
лодых ученых 
Витебского го
сударственно
го университета 
Александр Бе- 
л о х в о с т о в  
рассказал об ор
ганизации учеб
ного процесса в 
вузе с примене
нием инноваци
онных методов 
обучения в не
традиционных 
лекционных ау
диториях с об
ратной связью.
В вузе имеются 
достаточно об
ширные муль
тимедийные электронные ресурсы 
учебных дисциплин, позволяющие 
вести обучение студентов в вир
туальных аудиториях и лаборато
риях, управлять качеством знаний 
студента Другой представитель 
Витебщины -  Владислав Деркач, 
секретарь ПО «БРСМ» ВГМУ в сво
ем выступлении затронул пробле
мы формирования у студенчества 
гражданственности и ответствен
ности. В рамках круглого стола так
же были затронуты и другие важные 
проблемы вузов: студенческое са
моуправление, организация содер
жательного досуга и быта студентов, 
научно-исследовательская деятель
ность, формирование лидерства и 
трудоустройство молодых специа
листов.

Во второй половине дня перед 
участниками форума выступил ми
нистр образования А.М.Радьков. 
Он ответил на многочисленные воп
росы из зала и определил наибо

лее перспективные направления 
в деятельности вузов на ближай
шие года.

Прошедший форум, безусловно, 
стал заметным событием в жизни 
студенческой молодежи, а принятая 
на нем резолюция позволит претво
рить в жизнь намеченные решения, 
сделать обучение в вузах страны не 
только инновационным, актуализи
рованным, но и насыщенным инте
ресными молодежными делами.

А.Петрова.
Фото Н.Сыромаха.

На фото: выступление А.М.
Радькова; делегаты форума

Фестиваль китайской культуры
26 марта на факультете права состоялся очередной меж

дународный межвузовский фестиваль кросс-культурной 
коммуникации «Кадуцей», образовательно-воспитательный 
проект. Гостями его стали студенты, магистранты из КНР, 
директор ИСГО БГЭУ Я.С.Яскевич, начальник учебно-мето- 
дического отдела по международным связям В.Е.Афанасьев, 
заведующий кафедрой философии В. К.Лукашевич. Среди 
участников фестиваля были студенты ФПр, ВШТ, ФЭУТ, 
УЭФ, ФМКБ, преподаватели ФМО БГУ, ФНК БГПУ им. М. Танка, 
ИПП, БГУКИ и БГМУ.

В начале мероприятия особое 
настроение и веселый задор при
внесли студенты БГУКИ: инстру
ментальное трио под руководством 
лауреата международных конкурсов 
Татьяны Мельниковой исполнило 
известные произведения совре
менного белорусского композито
ра Людмилы Шлег «Благовест» и 
белорусскую польку «Веселуха». 
Звучание белорусских цимбал ста
ло подарком для китайских гостей. 
В конце вечера перед участниками 
фестиваля выступали уже китайс
кие студенты из БГУКИ Ли Цзюнь 
Мин и Тьен Тьен, профессионально 
исполнившие народную китайскую 
песню о Родине и народный китай
ский танец. Магистрант БАМ Фен 
Цзя замечательно играла для гос
тей на пипе (народном китайском 
инструменте).

На вечере белорусские студенты 
выступали с докладами о современ
ном и древнем Китае, а китайские 
гости отвечали на возникающие воп
росы. Далее состоялась интеллекту
альная игра, в которой принимали 
участие команды пулом Ответы оце 
нивали китайские гости.

В подготовке фестиваля большую 
помощь оказали магистранты БГЭУ 
из КНР Нин Цзин и Ван Синьвэй, ко
торые организовали и подготовили 
свою команду, пригласили китайс
ких музыкантов их других вузов, по
могли в подготовке докладов нашим 
студентам и стали членами жюри. 
На вечере присутствовали также 
магистранты БГЭУ Бао Ицзянь, Ван 
Чжицин и преподаватель китайско
го языка в БГЭУ Хуо Тиндзяо. Уже

в процессе подготовки к фестива
лю образовались творческие меж
дународные союзы студентов. Так, 
студенты ФЭУТ, рассказавшие о 
китайском национальном костюме 
и современных тенденциях моды 
в Китае, не только готовили до
клад вместе со своей сокурсницей 
из КНР, но и предоставили возмож
ность непосредственно увидеть этот 
костюм. А выступление студентов 
из БГМУ о китайских методах тра
диционной медицины, было непос
редственно дополнено китайцами, 
любезно согласившимися проде
монстрировать это.

Следует отметить, что подготов
ка фестиваля осуществлялась не 
только преподавателями кафедры 
философии ИСГО, но и работни
ками учебно-методического отдела 
по международным связям, воспи
тателями общежития № 7. Однако 
значительную роль в том, что фес
тиваль прошел с успехом, сыгра
ло то, что организация подобных 
мероприятий поставлена на высо
кий уровень на факультете права. 
Зпрубежныв гости были окружи 
ны заботой и вниманием не только 
студентами факультета, но и руко
водства- декана С.С,Лосева и его 
заместителя А.Н.Шкляревского.

Особую признательность орга
низаторы и участники фестиваля 
выражают представителям посоль
ства КНР в РБ г-ну Бей Вэн Ли, пре
доставившему богатый материал и 
замечательные фильмы о КНР сту
дентам БГЭУ.

Т.Карнажицкая, доцент ка
федры философии.

Что? Где? Когда?
Начало твоей карьеры Профпригодность -  первый этап тестирования

С 24 марта по 4 апреля в вузе прошел социальный проект 
«ТОП-Старт-2008», направленный на адаптацию студен- 
тов-выпускников к требованиям современного рынка тру
да. Организатором мероприятия выступил еженедельник 
«ТОП-Персона».

С 24 марта по 4 апреля в вузе 
прошел социальный проект «ТОП- 
С тарт-2008», направленный на 
адаптацию студентов-выпускников 
к требованиям современного рынка 
труда. Организатором мероприятия 
выступил еженедельник «ТОП-Пер
сона».

В рамках проекта для студентов 
старших курсов ФМЭО, ФМк, ФП, 
ФЭУТ, ФМ и УЭФ было прочита
но несколько тематических лекций. 
Вместо преподавателей универси
тета в студенческие аудитории при
шли представители потенциальных 
работодателей -  финансовые ди
ректоры, менеджеры по персоналу, 
PR-специалисты. В ходе гостевых 
лекций выпускники вуза были озна
комлены с практическим кругом обя
занностей, особенностями работы и 
спецификой конкретной специаль
ности в компании.

Среди участников мероприятия

такие компании и предприятия, как 
ЗАО «Мазконтрактлизинг», ООО 
«Эрнис» (сеть магазинов «Палас»), 
ООО «Степановский, Папакуль и 
партнеры» (оказание юридических 
услуг), Евросеть, ОДО «Работа для 
вас», СП «Святовит».

Сегодня, в последний день рабо
ты проекта, пройдут занятия на фа
культете права. Будущие юристы 
познакомятся с особенностями и 
профессиональными секретами сво
ей профессии.

В целом же, полагают организа
торы проекта, «ТОП-Старт-2008» 
окажется хорошим подспорьем для 
выпускников в будущем, а знания, 
полученные во время лекций, по
могут молодым специалистам адап
тироваться к требованиям рынка 
труда, найти желаемую работу и 
«безболезненно» влиться в трудо
вой коллектив.

Наш корр.

Как известно, с нынешнего года абитуриенты, желающие 
получить специальность в области юриспруденции, между
народного бизнеса и журналистики в обязательном порядке 
должны помимо тестирования предоставить в приемную 
комиссию вуза еще и документ о прохождении профессио
нально-психологического собеседования. Запись на это ме
роприятие в марте проходила и в нашем университете, а 
беседы с потенциальными студентами начнутся со следу
ющей недели.

Более 500 абитуриентов пожела
ли пройти собеседование в БГЭУ. 
Все они заполнили анкеты, на ос
новании которой и пройдет собесе
дование с членами комиссии. Оно 
будет проходить в форме индиви
дуальной беседы с целью выявле
ния личностных и деловых качеств, 
способностей и мотивации абитури

ента к обучению по избранной спе
циальности.

Тестирование на профпригодность
-  это достаточно полезное дело. 
Оно поможет молодым людям до 
конца удостовериться, что избран
ная ими дорога в жизнь - единствен
но правильная. Если абитуриент 
решил стать правоведом, то он обя

зан хорошо знать государственную 
политику и разделять ее основы, 
быть граждански зрелым человеком. 
Помимо общественно-политических 
взглядов, собеседование призвано 
определить мотивацию выбора про
фессии абитуриентом.

Кстати, пройти профессийно-пси- 
хологическое собеседование долж
ны и те, кто желает получить второе 
высшее образование по определен
ным специальностям, а также пос
тупающие на заочное обучение. Но 
далеко не все об этом знают. Поэто
му в мае, когда начнется запись на 
ЦТ, многие будут разочарованы, а 
вузы недополучат своих студентов.

Наш корр.

Дни открытых дверей прошли с аншлагом
22 и 29 марта в нашем универси

тете прошли традиционные перед 
началом вступительной кампании 
Дни открытых дверей. Потенци
альные абитуриенты, избравшие 
своей будущей альма-матер БГЭУ, 
имели возможность ознакомиться 
с избранными профессиями. Руко

водство университета, деканы фа
культетов на встречах с молодежью 
подробно осветили условия, воз
можности и перспективы обучения 
в ведущем вузе страны, провели 
консультации по проведению всту
пительных испытаний, представили 
специальности и специализации, от

ветили на многочисленные вопросы 
абитуриентов и их родителей. До
статочно подробная информация 
о самом учреждении образования 
и правилах приема размещена на 
сайте БГЭУ.

Наш корр.



В марте 38 студентов БГЭУ посетили Федеративную  
Республику Германия. Сту-денты факультетов ВШТ, МЭО 
приняли участие в о б р а з о в а т е л ь н о й  программе «Сов
ременная туристическая индустрия Германии» с посеще
нием международной выставки «ІТВ Berlin-2008». Поездка 
состоялась в рамках сотрудничества с филиалом гумани- 
тарно-образова-тельного республиканского унит арного  
предприят ия «Цент р международны х связей» Минис
терства образования Республики Беларусь. Руководи
ла группой преподават ель каф едры  немецкого язы ка  
Е.А.Белицкая.

чувством юмора.
Страны Азии заставляли рассла

биться всех желающих, предлагая 
краткие курсы массажа ступней ног, 
шейных позвонков, головы. Порту
гальцы предлагали охлаждающие 
напитки из свежевыжатых фруктов, 
Непал заманивал посетителей су
хими винами, а итальянцы -  изыс
канными сортами сыра. Павильон 
Греции оживляли оливковые де
ревья.

Особый интерес для студентов

Инновации — в учебный процесс
турбизнеса.

Однако яркие впечатления от по
ездки связаны не только с «ІТВ- 
Beriin 2008», но и с посещением 
и одновременным проживанием 
в молодежных гостиницах горо
дов Миров, Грайфс-вальд и Бер
лина. Мы ознакомились с тем, как 
можно одно-временно совместить 
комфортное и недорогое прожи
вание с приятным и познаватель-

Главным событием в ходе образо
вательной программы стала между
народная туристическая биржа «ІТВ 
Berlin-2008». Ежегодно ее посещают 
порядка 10 тысяч участников из 180 
стран мира. Здесь были представ
лены все составляющие туристи
ческой индустрии - международные 
федерации туризма, национальные 
и региональные туристические ор
ганизации, туристические и транс
портные агентства и туроператоры, 
отели, страховые компании и мно
гое другое. В ходе выставки студен
ты приняли участие в различных 
семинарах, презентациях и многих 
других интересных мероприятиях, 
ознакомились с общими техноло
гиями путешествий, тенденциями 
развития международного туриз
ма, событийным туризмом, экоту
ризмом, системами бронирования, 
образованием и обучением в турис
тической сфере.

Программа поездки была очень 
разнообразной и насыщенной. По
мимо посещения выставки сту
денты БГЭУ приняли участие в 
образовательном семинаре на тему: 
«Организация деятельности гос
тиничного бизнеса, менеджмент в 
гостиничной индустрии» (на приме
ре молодежных туристических баз 
г.Грайфсвальд и г.Миров). Немалый 
интерес вызвал практический се
минар «Обзорные экскурсии по ев
ропейским городам» (Лиана Шульц, 
г. Берлин), который завершился 
обзорной экскурсией по Берлину. 
Студенты побывали также в универ
ситетах г.Грайфсвальда и Берлина, 
особый интерес вызвала у них Ака
демия туризма «Бест Забель».

Образовательная поездка в ФРГ
Вот как оценивает 

поездку студентка
3 курса ВШТ Екате
рина Козловская:

—  Участие в обра
зовательном семи
наре и посещение 
ежегодной международ
ной туристической выстав
ки позволила нам оценить 
масштабность будущей 
профессии, получить ре
альное представление об 
уровне развития туризма в 
других странах и на других 
континентах, почерпнуть 
информацию об организа
ции подобных мероприя
тий, привлечении туристов 
и рекламе предлагаемого 
продукта (буклеты, карты, 
каталоги, диски, путево
дители и многое другое, 
включая такие мелочи, 
как ручки и блокноты с ло
готипами турфирм, кален
дари, значки). Каждая из 
стран-участниц по-разно- 
му пыталась обратить на 
себя внимание. Так Тур
ция покоряла своими за
жигательными танцами и 
восхитительным джазовым концер
том, приуроченным к завершению 
выставки. Жизнерадостные испан
цы, одетые в причудливые костюмы, 
напоминавшие наряд клоуна, прико
вывали к себе потрясающим владе
нием инструментов и уникальным

ВШТ представляли стенды, посвя
щенные самым крупным сетям оте
лей и ресторанов. Тут можно было 
получить всю необходимую инфор
мацию о предоставляемых услугах, 
системе и принципах работы «зако
нодателей» данного направления

ным времяпровождением. Каждой 
из молодежных гостинец присуща 
своя тематика. В Мирове -  это эко
логическое воспитание, познание 
природы и своих возможностей. В 
Грайфсвальде -  изучение альтер
нативных источников энергии, посе

щение предприятий, направленных 
на совершенствование технологий в 
этой области. В Берлине -  основной 
акцент делается на коммуникации, 
межнациональное и международ
ное сотрудничество. Каждая мо
лодежная туристическая база не 
только предоставляет ночлег и пи
тание, но и берет на себя органи
зацию определенных мероприятий, 
содействует в проведении семина
ров и встреч.

В Берлине мы посетили Академию 
туризма, где нас тепло встретили и 
преподаватели, и сами студенты, 

которые приняли активное 
участие со своим стендом 
на «ІТВ-ВегІіп 2008». На
шей группе организовали 
своеобразную экскурсию 
по аудиториям, каждая из 
которых оснащена муль
тимедийными средства
ми, комнатами отдыха и 
крохотными кухнями, рас
положенными на каждом 
этаже и пользующиеся 
спросом у студентов. Мно
го говорилось о системе 
образования в Германии 
и Беларуси, сравнивались 
учебные программы, про
хождение практики, а так
же возможность получения 
последующего образова
ния не только в сфере ту
ризма, но и маркетинга, 
менеджмента. Очень наде
юсь, что наш факультет и в 
дальнейшем будет подде
рживать отношения с Ака
демией туризма в Берлине, 
и мы сможем разрабаты
вать совместные проекты, 
научные программы, об
мен студентами и многое 
другое. Хочется верить, 
что наша группа студентов 

была лишь первооткрывателями, и 
данный образовательный семинар 
будет иметь продолжение.

Наш корр.

В конце марта состоялась встреча студентов факульте
та международных бизнес-коммуникаций сдепутатом Па
латы представителей Национального собрания Республики 
Беларусь Е.В.Скрипко, которая является членом Постоянной 
комиссии по природопользованию, экологии и здравоохране
нию. В избирательный округ Елены Викторовн входят три 
района -  Минский, Логойский и Смолевичский.

системы. Конечно, по словам депу
тата, она вполне понимает озабо
ченность и волнение молодежи от 
потенциальной опасности, тем бо- 
пее, что у белорусов в прошлом -  
горький опыт Чернобыля. Однако на 
современном этапе в Беларуси, не 
обладающей достаточными запаса-

По студенческой инициативе
В конце марта состоялась встре

ча студентов факультета между
народных бизнес-коммуникаций с 
депутатом Палаты представителей 
Национального собрания Респуб
лики Беларусь Е.В.Скрипко, кото
рая является членом Постоянной 
комиссии по природопользованию, 
экологии и здравоохранению. В из
бирательный округ Елены Викто
ровн входят три района -  Минский, 
Логойский и Смолевичский.

Встреча с депутатом была орга
низована при содействии управ
ления воспитательной работы с 
молодежью в БГЭУ по инициативе 
студентов ФМБК, которые подгото
вили более десятка интересующих 
их вопросов. Но больше всего мо
лодежь волновал вопрос строи
тельства в Беларуси АЭС. Студенты 
интересовались, является ли реше
ние о строительстве окончательным, 
насколько активно используется 
атомная энергия в развитых стра
нах и т.д. Поэтому встреча с пред
ставителем парпамента по сути 
превратилась в лекцию об атомной 
энергетике.

Елена Викторовна подробно рас
сказала об истории использования 
атома в мирных целях, о том, что 
сегодня семь наиболее развитых 
стран мира, среди которых США, 
Франция, Япония, Германия, Рос
сия и др., вырабатывают до 75% 
всей атомной энергии в мире. А

наша страна, пострадавшая в Чер
нобыльской катастрофе, вынуждена 
покупать энергию, хотя могла бы и 
обеспечивать себя сама. По словам 
депутата, решение о строительстве 
АЭС на территории нашей страны 
является окончательным. Сейчас 
идет выбор площадки для строи
тельства, подготовка грамотного 
персонала, готовится проведение 
тендера на строительство и закупку 
оборудования. Ввод в действие АЭС 
позволит стране решить значитель
ную часть проблем с энергообеспе
чением, стать более независимой в 
этом плане. А современные техно
логии строительства и обслужива
ния таких станций делают атомную 
энергетику одной из самых безопас
ных и экологически чистых в мире. 
Так, например, во Франции крупные 
реакторы расположены недалеко 
от Парижа, Лиона, Марселя и дру
гих городов, обеспечивая при этом 
потребности мегаполисов в необ
ходимой энергии. В Беларуси АЭС 
может быть построена в Витебской 
или Могилевской области, при этом 
она будет располагаться не менее 
чем в ста километрах от областно
го центра и пятидесяти километрах 
от районного. При работе и обслу
живании АЭС человеческий фак
тор, который привел к трагедии в 
Чернобыле, будет исключен полно
стью, систему безопасности будут 
контролировать три автоматические

ми энергоносителей, использование 
атомной энергии является просто 
жизненно необходимым.

Кроме строительства АЭС, депу
тат в своем выступлении затронула 
и проблемы молодежной политики 
в стране. Е.В.Скрипко рассказала 
об основных государственных про
граммах, действующих в поддержу 
школьников и студентов, затрону
ла проблемы перехода на двухсту
пенчатую систему образования в 
высшей школе. Еще один вопрос, 
который интересовал студентов -  
это возможность прохождения прак
тики за границей и возможность 
обмена студентами с иностранны
ми вузами.

Конечно, за отведенное время 
депутат успела ответить лишь на 
самые важные и актуальные вопро
сы, однако встречей остались до
вольны все. Возможно, подобные 
мероприятия, при наличии студен
ческой инициативы, стоит органи
зовывать почаще, чтобы молодежь 
своевременно получала актуальную 
и интересующую ее информацию из 
первых рук.

З.Синицкая.

Перед своими избирателями, среди которых и студенты 
БГЭУ, отчитался о проделанной работе депутат Палаты 
представителей Национального собрания РБ по Васнецовс
кому избирательному округу А.В.Павлович.

Отчитался перед 
избирателями

Перед своими избирателями, сре
ди которых и студенты БГЭУ, от
читался о проделанной работе 
депутат Палаты представителей 
Национального собрания РБ по Вас
нецовскому избирательному округу
А.В.Павлович.

В 2007 году депутат, который явля
ется и председателем Комиссии по 
промышленности, топливно-энер
гетическому комплексу, транспор
ту, связи и предпринимательству, 
участвовал в работе над законопро
ектами, которые регламентируют 
деятельность многих хозяйственных 
структур в данных сферах (всего 
принято 39 законопроектов в пер
вом и втором чтении).

Являясь руководителем рабочей 
группы парламента по сотрудничес
тву с Ираном, А.В.Павлович неод
нократно возглавлял парламентскую 
делегацию в ЦЕИ при участии в пар
ламентских ассамблеях. По иници
ативе народного избранника, при 
поддержке соответствующих ми
нистерств, в июне прошлого года 
в Минске состоялось заседание 
общего комитета парламентской 
структуры Центрально-Европейской 
инициативы по вопросам экономи
ки. На заседании, в котором приня
ли участие представители Болгарии, 
Италии, Румынии, Чехии, Украины и 
др. стран, был обсужден вопрос раз
вития традиционной и альтернатив
ной энергетики, малого и среднего 
бизнеса. Энергетической пробле
ме был посвящен и международ
ный семинар, также проведенный

в 2007 году в Минске. Проведение 
подобных мероприятий позвопяет 
повысить имидж нашего парламен
та и государства в целом, ознако
мить представителей европейских 
государств с реальной ситуацией в 
стране, обсудить актуальные воп
росы развития энергетики и бизне
са в РБ.

Большое внимание в своей рабо
те уделяет депутат обращениям и 
просьбам граждан, проживающих 
на территории избирательного окру
га. При этом наряду с частными воп
росами нередко приходится решать 
и общественно значимые, среди ко
торых содействие в строительстве 
жилья и административных зда
ний, благоустройство улиц и дворов, 
улучшение работы общественно
го транспорта, организация досу
га пенсионеров и ветеранов, поиск 
спонсоров для общественной орга
низации «Преображение», которая 
занимается детьми-инвалидами.

Если у студентов БГЭУ, которые 
проживают на территории Васне
цовского избирательного округа, 
возникнут какие-либо вопросы или 
предложения, они могут обратить
ся к депутату А.В.Павловичу, кото
рый ведет прием граждан три раза 
в месяц: 2-ой понедельник — в 
СШ №72, 3-ий понедельник -  в СШ 
№68, 4-я среда -  в каб. №21 адми
нистрации Заводского района.

Наш корр.
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В 75-летней истории нашего вуза есть успехи и трудности. В ней как в зеркале 
отразилась история всей страны, в которой особое место занимают предвоен
ные годы — годы гонений на лучших представителей нации. Сталинские репрес
сии затронули широкие круги интеллигенции: были расстреляны или отправлены 
в тюрьмы врачи, артисты, кадровые военные, известные ученые — те, кто про
явил себя как независимые, неординарные личности. Обращает внимание некая 
закономерность: большинство директоров, возглавлявших БГИНХ в 1933—1939 
годах, занимали эту должность не более одного года — срок для серьезного уче
ного и даже для хозяйственника весьма небольшой, чтобы реально повлиять на 
жизнь вуза, направить усилия коллектива на решение насущных задач. Не стала 
исключением и судьба шестого по счету ректора БГЭУ— Петра Абрамовича Бала
банова. Он занимал этот пост с 1939 по 1940 год. Скупые строки биографии Петра 
Абрамовича говорят о том, что он прожил интересную, весьма содержательную, 
хотя и недолгую жизнь.

ся в аспирантуре при Академии наук 
БССР и, как старший научный со
трудник, занимался общественными 
науками. В 1932 году П.А. Балабано
ва назначили заведующим сектором 
пропаганды ЦК КП(б)Б. В те, да и в

Вскоре его назначили заведую- f / '  П  -  П Р У У Н Л О  / > 7 ^ 3  V "
щим кафедрой советской тор- *' ..-...... —-------- :...... .....— .. -
говли, затем — заместителем 
директора, а в 1939 году — дирек
тором института.

ПОГИБ В ПЕЧАХ ТРОСТЕНЦА
Родился П.Балабанов на Украине 

в ныне Харьковской области. Тру
дился с раннего детства, с 14 лет 
был уже разнорабочим на местном 
маслобойном заводе. Учился стро
ительному делу, вырос проф ес
сионально до приказчика. В годы 
первой мировой войны его призва
ли в армию. На австрийском фрон
те он получил ранение в ногу, долго 
лечился в киевском госпитале, но 
хромота осталась навсегда.

Возвращение к мирной жизни да
лось Петру Абрамовичу нелегко, о 
полноценной физической работе не 
могло быть и речи. На родине он ус
троился библиотекарем в городскую 
библиотеку.

В 1919 году Балабанов вступил в 
большевистскую партию и стал по
литработником уездного военко
мата. В те неспокойные годы ему 
не раз приходилось менять свою 
жизнь и по заданию организации 
исполнять обязанности то уполно
моченного НКВД Украины, то по- 
литинспектора штаба внутреннего 
фронта Украины.

Ему не хватало знаний и кругозо
ра, чтобы убедительно и ярко вести 
агитработу среди солдат и военно
служащих, которые в ту пору счита
лись наиболее зрелой политической 
массой. Петр Балабанов закончил 
политкурсы РВС 12-й армии, его на
значили секретарем партячейки, по
ручили вести инструктаж армейских 
политинформаторов.

Гражданская война подходила 
к концу, ее участникам предстоя
ло адаптироваться к мирной жиз
ни, найти применение своим силам 
и полученному опыту. Петр Абра
мович вернулся в родной город и 
активно включился в работу по его 
восстановлению: в должности заве
дующего районо налаживал систе
му образования, как член ревкома

судил противников мирной жизни и 
социализма, руководил комитетом 
труда (налаживал экономику 
и быт трудящихся в отдельно ^ 
взятом районе), возглавлял 
Лозововский райком КП(б) 
Украины.

Такой стремительный ка
рьерный рост говорит о том, 
что П.А. Балабанов был неза
урядной личностью, хорошо 
управлял “человеческим фак
тором” и мог быть лидером. 
Государственные и партий
ные органы по достоинству 
оценили эти качества. Моло
дого руководителя (было ему 
в ту пору 24 года) всемерно : 
поощряли, помогали ему рас
ти интеллектуально.

Трудно сказать, что пос
лужило причиной переезда 
видного районного деятеля 
из Украины в Белоруссию. 
Известно только, что четы
ре года он был заместителем 
наркома труда в белорусском 
правительстве, жил в Минске.
Работу П.А. Балабанов совмещал с 
учебой в Белорусском государствен
ном университете (предположитель
но на факультете общественных

наук, который позже был пере
именован в факультет права и хо
зяйства, позже ставший основой 
для создания института народного 
хозяйства).

После окончания БГУ Петра Аб
рамовича направили секретарем в 
Петриковский райком партии. Затем 
была работа председателем окруж
ной плановой комиссии в Мозыре, 
заведующим секцией культуры и на
уки в Госплане республики. Послед
нее место работы определило весь 
дальнейший жизненный путь П.А. 
Балабанова.

Три года (1930— 1933 гг.) он учил-

лоследуюицие годы это считалось 
очень высокой должностью в сис
теме руководства советским госу
дарством. Ее могли занимать люди 
высокообразованные и высокоидей
ные. Этим критериям вполне соот
ветствовал молодой, подававший 
большие надежды партиец.

Однако спустя год одного из идео
логов белорусского государства 
переориентировали на решение 
экономических проблем и напра
вили директором на Гомельский 
машиностроительный завод. Дело 
свое он знал хорошо и умело руко
водил людьми, но, видно, что-то не 
заладилась, и через два года П.А. 
Балабанов стал доцентом БГИНХ 
им. В.В. Куйбышева. Петр Абра
мович активно включился в обще
ственную и научную жизнь вуза.

Белорусский государственный ин
ститут народного хозяйства к тому 
времени представлял собой сфор
мировавшуюся образовательную 
структуру с пятью факультетами, 
которые готовили высококвалифи
цированные кадры для экономи
ки республики. Заметно возросло 
качество подготовки молодых спе
циалистов, окрепла материальная 
база, работал сплоченный коллек
тив преподавателей. По количест
ву студентов и значимости институт 
занимал четвертую позицию среди 
других вузов республики вслед за 
БГУ, политехническим и медицинс
ким институтами. Бытовые условия 
студентов налаживались, БГИНХ 
располагал десятью общежития
ми, своим пригородным хозяйством 
с животноводческой фермой и дру
гими сопутствующими службами. 
Сотрудников вуза и студентов об
служивали собственные прачечная, 
парикмахерская, здравпункт, мас
терские по ремонту обуви и одежды. 
Имелись обширная библиотека, пе
реплетный цех, издательский отдел 
по выпуску учебной и методической 
литературы.

Партия и правительство респуб
лики делали все, чтобы обеспечить 
высокое качество подготовки спе
циалистов — важное условия раз
вития экономики более быстрыми 
темпами. Общественные организа
ции и дирекция БГИНХ усилили ра
боту по повышению эффективности 
учебного процесса. В вузе велось 
соцсоревнование среди студентов 
за лучшую успеваемость группы, 
факультета. Следует отметить, что в 
предвоенный период учеба молодых 
граждан республики действительно 
во многом определялась призывами 
партии и активностью обществен
ных организаций. Об этом красно
речиво говорят и номера газеты “За 
бальшавіцкія кадры”, которая выпус
калась в БГИНХ в те годы. Нельзя 
забывать, что идеологизированы 
были все стороны жизни всех сло
ев общества. Начиная со школьной 
скамьи решения пионерской, комсо
мольской, а затем партийной орга
низаций регулировали даже личную 
жизнь подрастающей смены. Энту
зиазм не был просто словом, он был 
очень важным фактором, влиявшим 
и на производственные показатели, 
и на отметки студентов и школьни
ков. Знания оценивались не только 
с позиций текущей успеваемости. 
Учитывались посещаемость заня
тий, общественная активность. Это

дисциплинировало, заставляло сту
дентов участвовать в жизни коллек
тива, исключало равнодушие.

Сегодня спорят, насколько был оп
равдан такой подход к организации 
учебного процесса высшего учеб
ного заведения. Безусловно, мину
сов в нем хватает, но есть и плюсы. 
Один из них — огромное число сту
дентов, выбравших здоровый образ 
жизни, патриотически настроеных, 
целеустремленных.

За семь предвоенных лет (1933— 
1939 гг.) БГИНХ превратился в один 
из крупнейших экономических ву
зов страны. По некоторым данным, 
за эти годы он выпустил более полу
тора тысяч экономистов и товарове
дов, специалистов промышленности 
и сельского хозяйства, торговли, 
финансовых и статистических ор
ганов.

Петр Абрамович Балабанов, за
няв должность директора института, 
продолжил его лучшие традиции: 
активно поддерживал ученых, заня
тых разработкой экономических про
блем, развивал материальную базу, 
заботился о преподавателях. Очень 
многие педагоги вуза в те годы все
лились в новые квартиры, получив 
возможность спокойно заниматься 
наукой и обучением молодежи.

Следует отметить, что не только 
П.А. Балабанов, но и родственни
ки его жены, Н.С.Гуринович, сыгра
ли заметную роль в истории БГИНХ. 
Долгие годы проработал доцентом 
двоюродный брат жены М.П. Гури- 
нович (известный партизан, участ
ник Великой Отечественной войны); 
был выпускником института другой 
брат — А.Е.Гуринович, долгие годы 
возглавлявший Министерство инос
транных дел БССР.

Долгое время оставалась не
известной причина смерти 
П.А.Балабанова. О последних го
дах его жизни рассказала внучка. 
Когда началась Великая Отечест
венная война, Балабанов по зада
нию партии остался на нелегальном 
положении в оккупированном Мин
ске. активно занимался подполь
ной работой — поддерживал связь 
с партизанами, в частности, с отря
дом “Правда”. По доносу предателя 
6 августа 1941 года Петр Абрамович 
был арестован фашистами и заклю
чен в концлагерь на ул. Широкой. В 
1942 году его как активиста Минско
го подполья вместе с другими пат
риотами сожгли в Тростенце.

А. Петрова.

В фойе 2-го учебного корпуса открыла двери для посетите
лей студенческая юридическая консультация. Она работает 
уже четвертый год подряд, студенты 4 курса оказывают 
нуждающимся правовую помощь в различных сферах зако
нодательства. Бесплатно воспользоваться услугами сту- 
дентов-юристов могут малообеспеченные граждане, члены 
многодетных семей, участники войн, инвалиды, учащиеся и 
студенты, пенсионеры, безработные, сотрудники БГЭУ.

Компетентно и бесплотно
В этом учебном году консульта

ция работает всего несколько не
дель, но в приемные дни (вторник 
и четверг) под ее дверями собира
ется внушительная очередь. Это 
говорит о том, что хорошо пора
ботала группа рекламы и внешних 
связей -  студенты ФП 2 и 3 курса. В 
их обязанности входит распростра
нять информацию о деятельности 
юрконсультации среди населения, 
рекламировать ее услуги устно и с 
помощью СМИ, объявлений.

Прием в консультации одновре
менно ведут несколько студентов, 
их работой руководит профессио
нальный юрист К.А.Хома. В первый 
прием посетителя выслушивают, за
писывают его вопросы, уточняют де
тали дела. Затем в течение недели 
студент готовит ответ, при этом, ко
нечно же, ему можно пользоваться 
специальной литературой, консуль
тироваться с преподавателями, 
сокурсниками. Каждая консульта

ция предварительно проверяется 
профессиональным юристом. Для 
клиента по телефону назначается 
следующее время приема, когда он 
получит квалифицированный ответ 
на волнующий его вопрос. Работа в 
студенческой юрконсультации за
считывается четверокурсникам в ка
честве практики.

Одна из студенток, работающих в 
консультации, Ольга Лопаева, по
делилась своими впечатлениями. 
Пробовать себя в качестве про
фессионального юриста для Ольги 
ново и интересно. Первой ее клиен
ткой была студентка БГЭУ, ее инте
ресовал вопрос постановки на учет 
нуждающихся в жилье. Жилищное 
право будет изучаться только на 5 
курсе, поэтому для подготовки от
вета девушке пришлось изучить 
дополнительную литературу. Но 
вместе с тем, работа в консульта
ции нравится Ольге, она довольна, 
что может оказать посильную юри

дическую помощь 
тем, кто в ней нуж
дается. Каждый 
новый посетитель
-  это конкретный 
вопрос, задача, 
которые, порой, 
и учебниках не 
встретишь.

Среди клиентов 
юрклиники чаще 
всего встречают
ся пенсионеры и 
студенты. Из раз
говора с бабушка
ми, ожидающими 
в очереди свое- 1 І  
го времени при
ема, выяснилось, 
что они узнали о 
студенческой кон
сультации из го
родской газеты. У 
каждой из посети
тельниц -  свой на
болевший вопрос, 
касающийся про
писки, раздела жи
лья, пенсионного 
обеспечения и др. А вот консуль
тация у обычного юриста им не по 
карману. Поэтому и решили они об
ратиться за помощью к студентам. 
Посетителей не смущает тот факт, 
что ответа придется подождать, и 
что прием ведут не дипломирован
ные специалисты. По словам одной 
из пенсионерок, студенты намно

го внимательнее и выслушают, и 
ответ дадут вполне профес-сио- 
нальный. К тому же и прием здесь 
бесплатный.

Студенты факультета права при
нимают граждан два раза в неде
лю ™ во вторник и четверг, с 18 до 
20 часов. Если у вас, ваших родс
твенников или знакомых возник
ла сложная ситуация, связанная с

правовыми вопросами, приходите 
в БГЭУ, вам помогут Юридическая 
консультация ждет новых посети
телей.

З.Синицкая. 
Фото автора.
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Воспитание -  творческий процесс
Во все времена общество пыталось подавлять негатив

ное поведение людей, которое грозило его стабильности. 
Особое внимание данной проблеме уделяется и в нашем уни
верситете: несколько лет назад была создана комиссия по 
правовому воспитанию и профилактике пьянства и право
нарушений, основной задачей которой является обобщение 
и анализ деятельности всех структурных подразделений по 
данному направлению, рассмотрение острых вопросов, про
блем и правонарушений.

Важен человеческий фактор
Во все времена общество пыта

лось подавлять негативные формы 
человеческого поведения, ведь рез
кие отклонения от нормы, несом
ненно, грозили его стабильности. 
Особое внимание данной проблеме 
уделяется и в нашем университете: 
несколько лет назад была созда
на комиссия по правовому воспи
танию и профилактике пьянства и 
правонарушений, основной задачей 
которой является обобщение и ана
лиз деятельности всех структурных 
подразделений по данному направ
лению, рассмотрение острых вопро
сов, проблем и правонарушений.

На последнем заседании комис
сии, к примеру, были рассмотрены 
вопросы организации и проведе
ния профилактической работы в 
студенческом городке БГЭУ. С под
робным ее анализом за 1-й семестр 
учебного года выступил директор 
студенческого городка Л.И.Шостак. 
Он отметил, что большое значение 
в вопросах профилактики право
нарушений и преступлений имеет 
системность мероприятий, направ

ленных на формирование уста
новок на здоровый образ жизни и 
искоренение вредных привычек, 
выявление причин и условий, спо
собствующ их совершению пра
вонарушений. По сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
учебного года, в нынешнем отмеча
ется тенденция к снижению общего 
количества правонарушений и нару
шений «Правил внутреннего распо
рядка» студентами, проживающими 
в общежитиях (2007г.- 41 наруше
ние, 2008- 12).

По мнению директора студгород- 
ка, в целях дальнейшего совер
шенствования профилактической 
работы особое внимание следует 
уделять индивидуальной работе со 
студентами, проводить детальное 
изучение каждого случая правона
рушения. В достижении желаемо
го результата будет иметь значение 
правильно организованное взаи
модействие всех участников вос
питательного процесса: педагогов 
общежитий и кураторов учебных 
групп, администрации факультетов

и представителей общественных ор
ганизаций, занимающихся сходны
ми проблемами, родителей и самих 
студентов. Это позволит оперативно 
принимать меры по любому факту 
нарушений, и что наиболее важно - 
снизит риск их возникновения.

Своим опытом работы со студен
тами поделилась заведующая об
щежитием №3 Т.Н.Димова. По ее 
словам, с первых дней проживания 
в общежитии ни один студент не ос
тается без внимания педработни- 
ков, которые стараются подробно 
изучить его интересы и склоннос
ти, привычки и воззрения, пробле
мы в поведении. Вся информация 
заносится в специальные индиви
дуальные карты и в дальнейшем 
используется для оказания необ
ходимой помощи студенту, а также 
для планирования воспитательной, 
клубной и кружковой работы.

Тамара Николаевна отметила, 
что неоценимую помощь в орга
низации студенческой жизни в об
щежитии оказывает заведующая 
кафедрой международного бизнеса 
Г.В.Турбан. Совместно с профессо
ром М.И.Балашевичем она ежегод
но на протяжении 3-х лет организует 
интересные встречи с выпускника
ми БГЭУ, которые добились успе
хов в работе и могут передать свой 
опыт будущим специалистам. Ин
новационной формой работы ка
федры также является шефство 
над студентами-сиротами общежи
тия -  ежегодное поздравление с 
Рождеством и Новым годом, вруче
ние подарков от спонсоров и мно
гое другое.

В работе активно используются

воспитательные возможности самой 
студенческой среды, ведь иногда 
веское слово товарища может при
нести гораздо больше пользы, чем 
пусть и самые умелые нравоучения 
старших. Так, представители сту
денческого совета общежития при
нимают непосредственное участие 
в рассмотрении различных случа
ев правонарушений, открыто и пря
мо высказывают нарушителям свою 
позицию. Администрация и педра- 
ботники общежития тесно взаимо
действуют со старостами блоков, 
что позволяет поддерживать поря
док, контролировать санитарное 
состояние, соблюдение правил по
жарной безопасности.

Однако, по мнению заведующей 
общежитием, есть отдельные мо
менты в воспитательной работе 
вуза, которые нуждаются в совер
шенствовании. К примеру, следует 
активизировать работу кураторов со 
студентами. Было высказано пред
ложение -  в начале учебного года 
проводить общее собрание кура
торов и воспитателей общежития с 
целью обсуждения и согласования 
совместного плана работы.

Прошедшее заседание стало отра
жением лишь одной из граней рабо
ты, которая ведется в студенческом 
городке по предупреждению раз
личных негативных явлений. Важно, 
чтобы каждый педагог, воспитатель 
вносил свой посильный вклад в об
щее и, пожалуй, довольно слож
ное дело.

А.Васько, педагог-психолог 
СПС университета.

Чем питаются современные студенты? Какие блюда пред
почитают? Насколько удовлетворены предложением? На 
эти и другие актуальные вопросы помогает ответить 
ежегодное анкетирование студентов на предмет качест
ва обслуживания в торговом комплексе БГЭУ, проводимое 
студенческим профком. Нынешний учебный год тоже не 
стал исключением. С ноября по декабрь каждый желающий 
студент, вне зависимости от факультета и курса, имел 
возможность принять участие в опросе, целью которого 
являлась оценка деятельности пунктов общественного пи
тания БГЭУ. Опрос проводился в виде анкетирования, в нем 
приняло участие более 350 человек, в том числе студенты, 
обучающиеся в 4, 5 и 8 учебных корпусах.

Хороший обед -  всему голова!

С точки зрения студента

Чем питаются современные сту
денты? Какие блюда предпочитают? 
Насколько удовлетворены предло
жением? На эти и другие актуаль
ные вопросы помогает ответить 
ежегодное анкетирование студентов 
на предмет качества обслуживания 
в торговом комплексе БГЭУ, прово
димое студенческим профком. Ны
нешний учебный год тоже не стал 
исключением. С ноября по декабрь 
каждый желающий студент, вне за
висимости от факультета и курса, 
имел возможность принять учас
тие в опросе, целью которого явля
лась оценка деятельности пунктов 
общественного питания БГЭУ. Оп
рос проводился в виде анкетирова
ния, в нем приняло участие более 
350 человек, в том числе студен
ты, обучающиеся в 4, 5 и 8 учебных 
корпусах.

Участникам анкетирования пред
лагалось заполнить данные о себе, 
рассказать о своих предпочтениях 
и оценить качество работ торгово
го комплекса БГЭУ, пр е д л о ж и ть  
п у т и  улучшения работы торгово
го комплекса. Большая часть анкет 
(79%) была заполнена девушка
ми, соответственно, среди анкети
руемых было лишь 21% парней. 
Значительная часть опрошенных 
ответили, что питаются в универси
тете «довольно часто» - 51%, 26% 
выбрали ответ «редко», около 18%
- «часто» и около 5% опрошенных 
«не посещают» столовые, кафе и 
буфеты вообще, что свидетельству
ет о средней посещаемости пред

приятий торгового комплекса БГЭУ. 
По рейтингу посещаемости среди 
студентов первое место занимает 
столовая, а второе и третье места с 
переменным успехом делят между 
собой кафе университета и буфеты 
общежития.

Исследование показало, что боль
ше всего жалоб от студентов посту
пило на большие очереди в местах 
общественного питания БГЭУ (72%). 
Кроме очередей, студенты высказа
ли недовольство медлительностью 
обслуживания, недостатком време
ни на перемене, чтобы перекусить и 
не опоздать на занятия. Студенты 5- 
го и 8-го учебных корпусов жалова
лись на нехватку места в столовой.

Однако следует отметить, 
что по результатам опроса 
по многим показателям в 
кафе и столовой 5-го учебного кор
пуса наблюдаются позитивные пе
ремены.

Особое место в опросе отводи
лось качеству блюд. Наиболее 
распространенным оказалось за
мечание по поводу «холодной еды». 
Второе место по количеству жалоб 
занимает отсутствие многочислен
ных пунктов меню во второй поло
вине дня -  «второй смене ничего не 
остается».

Немало нареканий у студентов 
и на обслуживающий персонал 
мест общественного питания. Сре
ди замечаний фигурируют некор
ректное поведение продавцов, 
неоперативность и непрофессио
нализм. Однако, давать объектив
ную и однозначную оценку таким 
явлениям и процессам, безуслов
но, трудно.

Нерешенными оста
ются вопросы с музы
кальным оформлением, 
кофейными аппарата
ми, новой посудой и 
салфетками на столах. 
По мнению студентов, 
это первоочередные за
дачи.

Для того, чтобы улуч
шить работу торгово
го комплекса, студенты 
предлагали ускорить 
обслуживание, органи
зовать дополнитель
ные пункты питания, 
увеличить количество 
посадочных мест, оп
тимизировать график 
работы раздач, разно
образить ассортимент 
диетических блюд и гар

ниров, улучшить оформление сто
лов.

Давая объективную оценку ре
альной картине не только с точки 
зрения требовательного студента 
БГЭУ, а уровень спроса у него дейс
твительно высок, мы встретились с 
Е.Т.Зубченок, начальником торго
вого комплекса БГЭУ. Многим про
блемным моментам в ходе беседы 
были даны объективные и исчер

пывающие объяснения. Многочис
ленные очереди и низкая скорость 
обслуживания, по словам Елены 
Тимофеевны, связаны в первую 
очередь с недоукомплектацией 
персонала. Так средняя з/п повара
4 разряда составляет всего около 
320-330 тыс.руб. а мойщицы посуды
-  280-300тыс.руб., что, безусловно, 
ведет к текучке кадров. Кстати, ру
ководство торгового комплекса го
тово принять на работу студентов 
по ряду вакансий. Это не только 
возможность дополнительного за
работка, но и реального участия в 
решении существующих проблем. 
По мере возможности производится 
обновпение посуды и столового ин
вентаря. В 2005 году столовую уком
плектовали новыми обеденными 
приборами из нержавеющей стали, 
однако спустя три месяца столовый 
инвентарь насчитывал уже считан
ные единицы, остальные переко
чевали в близлежащие общежития. 
Каждый год осуществляется модер
низация и ремонт, как технологи
ческих помещений и оборудования, 
так и самих столовых, буфетов и 
кафе. В скором будущем планиру
ется расширение мелкой рознич
ной торговой сети. Уже к сентябрю

s Нерешенными оста- /
5 ются вопросы с музы- ( 
) кальным оформлением, s 
( кофейными аппаратами, ) 
s новой посудой и салфет- ) 
[ коми на столах.
нового учебного года примут своих 
требовательных покупателей обнов
ленные торговые места на втором 
этаже 3-го учебного корпуса и тре
тьем этаже пересечения 1-го и 2-го 
учебных корпусов. Решается вопрос 
о расширении торговых точек в 5-м 
учебном корпусе на ул.Свердлова. 
Без сомнений, что с каждым го
дом уровень и качество обслужи
вания повышается, руководством 
торгового комплекса в трудных ус
ловиях проводится серьезная ра
бота. Об этом свидетельствует и тот 
факт, что в прошлом году торговый 
комплекс БГЭУ занял первое мес-

Студенты  старш их 
курсов и выпускни
ки!

Крупная компания, занимающая
ся оптовой торговлей материалов 
для строительства, промышлен
ности и рекламы, в связи с рас
ширением штата на конкурсной 
основе приглашает на работу спе
циалистов в сфере маркетинга, 
продвижения и продаж!

Мы предлагаем работу в пре
стижной компании (более 13 лет 
на рынке), с перспективой карь
ерного роста, возможность посто
янного обучения и саморазвития. 
Достойная оплата вашего труда!

Требования: коммуникабель
ность, ответственность, ПК- 
пользователь, навыки активных 
продаж приветствуются. За под
робной информацией обращаться 
потел.: +375 17 239-09-55, +375
29 186-44-65 Ирина Абрамович.

БЕЛОРУССКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  

УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение долж
ностей профессорско-преподаватель
ского состава:

Зав. каф едрами : информацион
ных технологий; экономики и управле
ния; международного экономического 
права; делового английского языка;

Профессоров кафедр: экономи
ческой теории и истории экономичес
ких учений; организации и управления; 
бух. учета, анализа и аудита в АПК; де
нежного обращения, кредита и фондо
вого рынка;

Доцентов кафедр: физикохимии 
материалов; спец.факультета психоло- 
го-педагогический переподготовки; бух
галтерского учета, анализа и аудита в 
отраслях народного хозяйства; финан
сов и банковского дела; экономики тор
говли; бухгалтерского учета, анализа 
и аудита в промышленности; педагоги
ки и психологии; бухгалтерского учета, 
контроля и финансов -  2 ед.; экономи
ки предпринимательства и права -  3 ед.; 
промышленного маркетинга и коммуни
каций; статистики;

Ст .преподавателей кафедр: 
романских языков; белорусского и русс
кого языков; немецкого языка;

Преподавателей кафедр: про
фессионально ориентированной англий
ской речи -  3 ед.; физической культуры 
и спорта -  2 ед.;

Ассист ент ов каф едр: бухгал
терского учета, анализа и аудита в от
раслях народного хозяйства; экономики 
труда; бухгалтерского учета, анализа и 
аудита в АПК; экономики торговли; биз
нес-менеджмента.

Срок подачи документов на конкурс
-  месяц со дня опубликования объяв
ления.

Документы  присылать на адрес: 
220070 г. Минск, пр-т Партизанский. 
26, Ректору.

то в республиканском конкурсе на 
лучшую столовую среди вузов, а в 
2003году был удостоен бронзово
го Меркурия, наградой министерс
тва торговли в номинации «Лучшая 
столовая».

Следует отметить, что все но
вовведения осуществимы и реали
зуемы только с полной степенью 
социальной осознанности и от
ветственности как со стороны руко
водства университета и торгового 
комплекса, так и рядового студен
та. Стоит также более внимательно 
относиться к нелегкому труду обслу
живающего персонала, сохранять 
и ценить все лучшее, что есть в на
шей столовой.

А.Непейвода, студент 3 кур
са ФМ к, председатель ко 
миссии профкома студентов 
БГЭУ.

На снимке: директор тор го во 
го комплекса БГЭУ Е.Т. Зубчёнок.

Фото Н. Сыромаха.

220070,
г.Мінск,
Парты за нскі пр, 26А, 
пакой401А,кор. №2 
E-mail: ekonomist@bseu.by

НАШ
АДРАС: Тэлефон:

1246унутр.
209-78-69

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
лад бор і дакладнасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцьіі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыпнала.____________

«ЭКАНАМІСТ»
Заспавальмік газеты

РЭДАКТАР— АЦ. Кучко
БДЭУ

Газета набрана І звярстана на рэдакцыйна-выдавецкім 
комплексе БДЭУ. Надрукавана афсетным спосабам з арыгі- 
нал-макетаў на ААТ «Чырвоная зорка». 220073, г. Мінск, 1-ы 
Загарадны зав., 3.

Рэг. паев. №569, фар. А-3. Зак. 1276 г. Тыр. 1000.
Нумар падпісаны да друку 03.04.2008 г. 14.00

mailto:ekonomist@bseu.by

